

Hasta 300 mil empleos perdería México por la crisis, estima SE (El Financiero 17/02/09)

Hasta 300 mil empleos perdería México por la crisis, estima SE (El Financiero 17/02/09)(Reuters, AFP) Martes, 17 de febrero de 2009 La contracción económica este año, "cercana a 1.0%". Empleo temporal y protección de plazas, programas estratégicos. Disminuye preocupación por la cláusula del "Compre Americano". PARÍS, 16 de febrero.- México corre el riesgo de perder hasta 300 mil empleos por la crisis económica, pese a un plan de infraestructura del gobierno que crearía unos 750 mil puestos de trabajo, dijo hoy aquí el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos. La economía de México se contraería cerca de 1 por ciento este año debido a la menor demanda desde Estados Unidos de bienes manufacturados, al tiempo que el turismo y el envío de remesas de los mexicanos que viven en el exterior también están bajo presión. "La estimación que tenemos nosotros es entre 250 mil y 300 mil personas", dijo a la prensa durante una visita a esta ciudad, al ser consultado sobre cuántos mexicanos podrían perder su empleo a causa de la desaceleración mundial. Señaló que el gobierno está respondiendo de dos maneras: con un programa de infraestructura y con medidas para evitar que las compañías despidan personal. Acerca de temas comerciales, Ruiz Mateos dijo que algunos productores mexicanos de acero habían expresado preocupación por la cláusula de "Compre Americano" contenida en el plan de estímulo estadounidense. Esa cláusula establece que en cualquier proyecto público financiado con fondos del plan debe usarse sólo acero o hierro fabricado en EU. Pero el funcionario indicó que México había recibido con tranquilidad los cambios realizados por el Congreso a esa cláusula, que finalmente establece que debe aplicarse de manera consistente con las obligaciones estadounidenses bajo los acuerdos internacionales. Ruiz Mateos confió además en que México y EU resuelvan pronto su disputa sobre las normas para etiquetar la carne estadounidense, lo cual calificó como un "problema menor". Las reglas, que entrarán en vigor el 16 de marzo, requieren que los paquetes de carne que se vendan en los supermercados de la Unión Americana lleven una etiqueta que indique el país de origen. Gerardo Ruiz Mateos se reunió hoy en esta ciudad con su homóloga francesa, Christine Lagarde, en el marco de los preparativos de la visita que efectuará en marzo a México el presidente francés, Nicolas Sarkozy.